

豊岡の近代化遺産「復興建築群」

概ね幕末から第2次世界大戦終了までの間に西欧の技術などを導入して建設された、近代化の歩みを現代に伝える貴重な建造物等を『近代化遺産』といいます。

1925年（大正14年）5月23日に発生した北但大震災により、豊岡の市街地は、その大半が焼失するなど、大きな被害を受けました。町の復興にあたって当時の豊岡町は、先進都市に習って、新たな市街地は最新の文化様式を取り入れて建設するよう望みました。それに加えて兵庫県は、火災の延焼をくい止める防火に重点を

置き、「防火建築補助規定」を定めて、一坪あたり50円という補助金を出すこととしました。この額は、一般的な木造建築物が建てられる金額で、これにより、多くの罹災者が補助金を利用して耐火鉄筋構造の店舗を建築し、旧豊岡町役場や銀行の建物と並んで現在の街並みを形成しました。

豊岡市内には駅通り（大開通り）や生田通り、宵田通りなどに多くの復興建築物があります。それぞれの建物の規模は比較的小さいですが、一定の期間に建てられた

建築物が多く残っている地域は全国的にも限られており、とても珍しい地域の一つだということが出来ます。

豊岡の復興建築の魅力はそれだけではありません。現存する建物をよく見てみると、壁面にさまざまなレリーフがあつたり、王冠のような造形があつたり、窓枠のデザインが凝っていたりと、とても豊かな表情を持っていることに驚かされます。材料であるモルタルの造形上の可能性を最大限に活かして、当時の左官工達が腕を競い合ったのではないかと想像出来ます。

－近代化遺産とは－

平成8年度の文化財保護法の改定により、従来の文化財の概念が広げられ、文化財登録保護制度が誕生しました。概ね幕末から第2次世界大戦までの間に西欧の技術などを導入して建設された近代化の歩みを現代に伝える貴重な建築物等、建物や工作物などの『近代化遺産』もその対象になりました。豊岡市には達徳会館をはじめとし市役所、また駅通りや生田通りなどにも多くの近代化の建築があり、震災後85年以上経った現在でも本来の役割を果たしているものもあります。

マップ
1

<駅通り(大開通り)>



モリヤマ・エトワス

平入2階建ての在来工法による商店建築と、RC造風のファサードを持つ対照的な商店建築。

